

## PARECERES

### Los partidos de orden

Insistimos por nuestra parte acerca de los partidos de orden. E intentemos concretar, con toda claridad, qué debemos entender por partidos de orden. El orden es, ciertamente, una palabra que se presta a diversas interpretaciones. Orden es el lugar que le corresponde ocupar a las cosas. Orden es la compostura que deben guardar los alumnos en la clase. Orden, en fin, es también la mesura o circunspección con que deben conducirse los ciudadanos en la calle. El orden, pues, en estas dos últimas acepciones, vemos que tiene relación con la conducta. ¿Cuál de ellas conviene aplicar a los partidos políticos?

¿Se dedicarán los partidos de orden a poner las cosas en el lugar que les corresponden, y son de orden en ese sentido? Creo que no. Porque al decir partidos de orden parece ya que se trata de un orden pre-concebido y determinado. Y en el orden que corresponde ocupar a las cosas se puede seguir criterios muy diferentes. Esto es evidente. Y si se trata, no solamente de cosas, sino también de personas y de los derechos que pueden ostentar o recibir las personas, entonces se complica sin dificultad que los criterios que rijan han de ser forzosamente diferentes y hasta opuestos. Por lo tanto, aquí el orden se puede convertir en desorden y en confusión.

Los partidos de orden, pues, no intentan ni tienen para qué ocuparse del orden que le corresponde a cosas y personas. Ese orden está ya decidido. Si se altera, cambia o modifica, entonces reina el desorden inmediatamente. Luego, en este sentido, el orden de los partidos de orden consiste en que éste no se altere. Es decir: que las cosas, y por ende las personas, queden conforme están. Esto es orden. Por tanto: política conservadora. Consecuencia: el partido conservador es un partido de orden.

Según esto, falta una acepción más, por lo menos, de la palabra orden en la serie que nosotros hablamos reseñado. El orden, pues, es la tendencia o costumbre decidida que tenemos de mantener a cosas y personas en su lugar correspondiente. Por lo tanto, el orden en una casa, por ejemplo, está en la criada no que le ocurra hacerle variar de sitio a las sillas del comedor, o en que no cambie de lugar los peroles de la cocina. Si tal cosa sucediese, la señora tendría entonces un derecho perfectísimo a asegurar que su criada era desordenada. Y la señora a su vez tendría un derecho no menos perfecto a que se le reconociese como señora de orden o muy ordenada. Esto me parece claro. Haciendo un símil un poco atrevido, pero muy gráfico, diríamos que la señora mantenía ideas conservadoras, en tanto que la criada era francamente revolucionaria.

Véase, pues, cómo este sencillo ejemplo nos permite comprender o, al menos, formarnos una idea bastante aproximada del sentido en que los partidos políticos se llaman de orden. El orden, por consiguiente, es ese; mantener definitivamente, un estado de cosas. Y en tal sentido, la palmeta que poseía antes el maestro para restaurar el silencio en la escuela, cuando éste se alteraba, era el símbolo de orden. Pero, ved las cosas. El maestro moderno ha destruido la palmeta de la escuela. ¡Horror! Ya los muchachos no se sientan contenidos en sus ímpetus juveniles por el respeto considerable que la palmeta les inspiraba. Ya no hay maestros de puntero ni de palmeta. ¡Horror! Yo no sé cómo se irá hoy el orden en las escuelas. En cambio, en cuanto a las composturas o circunspección con que deben conducirse los ciudadanos en la calle, si para eso están «los de orden». Y así queda consignada otra acepción más de la palabra orden.

Los partidos de orden, por tales razones, son aquellos en que han de entrar todos los hombres que tienen algo que perder. Yo lo digo, porque así se deduce de las acepciones que venimos examinando de la palabra orden con relación a los partidos políticos, y porque así lo decía una vez el Sr. duque de Maura. Por consiguiente, los partidos políticos están divididos en dos grupos. Primero: partido de los hombres de orden o que tienen algo que perder. Segundo: partido de los hombres de desorden o que no tienen nada que perder. Política. Si esto es así, la de los primeros consistirá en conservar lo que tienen. Esto es: en mantener el orden. La de los segundos será entonces obtener algo de lo que tienen los primeros, o si no producir el desorden, o echarlo a rodar, por aquello—digo yo—de que a río revuelto, ganancia de pescadores. ¿No es esto así? Yo no sé. Pero ésta es, según parece, la política del orden y la del desorden. O yo no entiendo una palabra de todo esto.

F. VAZQUEZ MALDONADO  
[ANTE TODO, LA JUSTICIA]

### El aumento de los haberes del personal ferroviario

Sea como fuere, es preciso que sean atendidas las peticiones del personal ferroviario. Son muchos, muchísimos, los empleados y los obreros de los ferrocarriles que no pueden cubrir sus necesidades y las de sus familias con el importe de sus salarios. ¿Cree «El Economista» que es imposible que las Compañías puedan hacer frente al incremento de los gastos de explotación que se produciría al elevarse las remuneraciones del personal? Pues sí lo cree, que no lo crea, porque nada es imposible cuando se trata de realizar una obra inspirada por la justicia.

Se dice que lo pedido por el personal de la Compañía del Norte representa unos sesenta millones de pesetas al año, y este dinero, si no lo puede pagar la Compañía, que saiga de la explotación ferroviaria, como salen otras sumas enormes que no gastan las Empresas en pagar bien a sus trabajadores. ¿Va a consistir la solución en autorizar un alza en las tarifas, que compense a las Empresas del nuevo gasto? Pues no habrá que acausarse, porque otras alzas han sido autorizadas para otros fines, y las protestas han resultado inútiles. El país entero se mostrará dispuesto a contribuir, con algún sacrificio, a que sea bien pagado, o por lo menos mejor remunerado que actualmente, el personal de las Empresas ferroviarias.

Esos sesenta millones que pide el personal a la Compañía del Norte, si le fuesen concedidos, si fueran destinados a aumentar los salarios, reforzarían el poder adquisitivo de estos honrados hijos del Trabajo, y en masa iría esa suma a poder de los comerciantes y de los industriales.

Los ingresos de los obreros y de los modestos empleados, son gastados casi en su totalidad, porque no están los tiempos para que el trabajador lo ahorre. Y este aumento de los salarios, tanto favorecería a los que trañan, que bien podrían soportar, a cambio de este beneficio, un pequeño aumento en las tarifas ferroviarias.

Se reconoce la necesidad de conceder, total o parcialmente, las mejoras pedidas, pero a la vez se busca la manera de no concederlas. Se busca el pretexto. Se habla de la imposibilidad.

Y repetimos que no se puede aceptar esto de «queremos, pero no podemos». La cuestión de los haberes del personal ferroviario, ni se puede ni se debe resolver, desfavorablemente, por el viejo procedimiento de la hipocresía...

## Nacimiento

Es el deseado conjunto de la antigua Tabá del Boiduy, agreste y solitario, yé-gusta este pueblo como una Canicón. Sus casas, de arquitectura humilde pero blancas en otras épocas, son en la actualidad, casi en su mayoría, sencillas construcciones que la intemperie de los siglos atmosféricos destruye poco a poco; sus frontones pasteos, estos que antaño fueron de esparto, y ahora, han desaparecido; las ventanas no alumbran al líquido preciso para calmar la sed, ni sus coberturas, como es mejor tiempo, tejan a lo largo del río sus canchales monótonos; las plazas, siempre desiertas, son como dos grandes ojos que contemplan intravidos la ruina de la villa; hogaño, apenas se percibe un hábito vital en sus vastas calles. Hasta sus moradores, de costumbres honestas y carácter jovial, van perdiendo ese dejo de la tradición siempre imbrina a los pueblos sencillos, y que riman muy bien con la quietud solemne de los tiempos.

Allá, en lejana fecha, cuando este pueblo, siempre olvidado y casi siempre, sólo por el nombre que ostenta, no respondía a los esfuerzos de estas entidades del agro, que con su fe inextinguible y en un afán de arrancar a la tierra el precioso sustento van dejando en la basura hijos de su vida. Pueblo exclusivamente agrícola, se encuentra otra solución viable, para no perder, que el éxodo alarmante que hace ya varios años se inició y que amenaza de dejar deshabitado este montón de casas.

Si el temor a equivocarnos podemos asegurar que este pueblo es, de todos los de la Provincia, el que sufre con más intensidad los rigores del abandono oficial. Siempre humilde y constantemente preterido en sus cortas ambiciones, he visto con angustia y flaca melancolía sus posesiones. En flaca melancolía sus posesiones. En flaca melancolía sus posesiones. En flaca melancolía sus posesiones.

## La jornada de ayer

«Mi querido tío Pedro: No he leído su carta, y ello me hace pensar que está usted peor de lo del hígado. Esta es enfermedad que ahora priva mucho, y para evitar que se empeore, no quiero mandarle a decir dos o tres cosas que le harían agarrar berrenchins gordos.

Mañana voy a ir al Ayuntamiento a ver la sesión del Pleno, en la que parece se van a elegir los tenientes de alcalde nuevos; y le digo a usted que parece se van a elegir, porque por aquí andan diciendo que ya están elegidos, y si ya están elegidos, allí lo que vamos a ver es un parecido de elección. No se dice parecido; digo mal. Se dice simulacro; es más fino y más gráfico. ¡Cosas de este mundo de Pinares!

Voy a ir al Ayuntamiento, tío, porque hasta que se haga el concurso no me voy a perder una sesión. Tengo mi temor de que, a pesar de las promesas de don Nicamor, al final se vaya a otro aquilantamiento y me quede sin plaza; y yo—¡pensará usted que es una tontería!—no lo voy a perder de vista en ninguna sesión. Ya le diré a usted lo que vea y hasta lo que advine.

Y ya que hablamos de adivinanzas, ¿a que no adivina usted a quién vi anoche metido en una grullera, porque grullera era aquello, a juzgar por los chillidos ratoriles y las risas histéricas de quienes los lanzaban: A don Lipoldo, aquel que vimos en Adisilla con la gorra blanca. ¡No está «raspa» ni nada don Lipoldo, tío de mi alma; «raspa», «lijao» y «estucado», de la espalda de un violín. Sólo a falta de unas monedas de muñequilla. Le acompañaban, como siempre, mujeres: señoritas. Nunca muy monas, a pesar de sus gorgoritos.

Como ayer había un espléndido día de sol, subí al Cerró de San Cristóbal, pero dando la vuelta por el Quemadero. No más aparecer por la calle de Regocijos—aquella calle tan simpática, para usted y para mí—como si yo fuera un ser extraño, despertaba la curiosidad de los vecinos. Algo así como si sobre mi espalda llevara un letrero que dijera que yo era forastero. ¡Como si de mi clase y de mi temple—aunque no de otras cosas—no hubieran sido en el mundo mil y la madre! Claro que a mí me da lo mismo ocho que treinta y una; pero que procuren, tío de mi alma, no pasarse con los comentarios y hacer treinta y tres, que como yo advierto de dónde sale el juego socio voy a tener que silbar «foula» o «penalty». Para resumir, tío: mi paso por la calle de nuestros amores, fué un acontecimiento. Y la verdad: tanto acontecimiento me está encorandando.

De aquello del Censo no he podido hacer nada, porque nadie sabe cómo están las listas ni qué hay de eso. Me parece que usted tiene el voto en una calle que creo que se llaman de Martínez Almagro, donde sólo hay tres viviendas—casi en derribo dos de ellas—y en la que figura un número mayor a treinta electores.

¡Cosas de Pinares, tío; cosas de Pinares!

Hasta la suya, y que se conserve usted bueno. Mándeme usted algún dinero. Su sobrino que lo estima, Raimundo.»

## La actitud abstencionista

La proximidad de las elecciones proporciones substanciales o no políticas, que ya comienzan a hablar sobre la actitud de estos o los otros elementos de candidatos por circunscripciones y distritos, asunto esta vez de por sí muy pintoresco para el fantaseo y la chismografía.

Como primer rumor se asegura que los republicanos se abstendrán de ir a la lucha, manteniéndose en una compostura de total inhibición, de la que no saldrán por ahora. Lo que ocurre en Córdoba, donde los republicanos se han retirado del Ayuntamiento, renunciando a tomar parte en la elección de la nueva Permanente municipal, es signo bastante significativo, que tal vez se extienda y generalice a otras provincias o a todas las provincias.

Las opiniones divididas acerca de si esta actitud es conveniente o no. Mientras que los bienvenidos con la situación la califican de errónea, pues ellos verían con gusto un ponderada oposición que diese facilidades de movimiento al Poder público, una gran mayoría de masas neutra y, desde luego, los simpatizantes con la ideología republicana, estiman que la actitud es justa y oportuna.

Hay también los que entienden, con bastante lógica y razón, que por muy poca sinceridad que haya en la campaña electoral y en el momento de los comicios, siempre resultará triunfante un número bastante crecido de representaciones independientes y de alta solvencia, las cuales serán suficientes para la gran labor depuradora que el país necesita.

Pero contra esta apreciación se levanta una razón poderosa, y es, que ante la vuelta contumaz de lo viejo, ante la reanunciación de los mismos hombres y de los antiguos procedimientos que se creían bien muertos y enterrados, resurgiendo para demandar los primeros puestos, como si nada hubiese pasado, sólo queda hacer ostensible la protesta del único modo que puede ser más eficaz.

Verdaderamente, el país, aunque en apariencia mantiene al margen de estas cuestiones, el hecho es que en el fondo siente vibrar una honda indignación y que, a su manera, con el desdén de su instinto y con voz secreta, condena cuanto va a ocurrir.

Al pueblo, a pesar de toda la indiferencia que se le atribuye y del inferior nivel cultural y político que se le adjudica, no se le oculta que los tiempos debían imponer otros hombres y otras conductas y que, por lo tanto, las cosas no van por buen camino.

Y es que no basta el pensamiento de la sinceridad aplicada al sufragio; es preciso que dicha sinceridad se emplee a favor de otros elementos nuevos que antes de salir a la luz tuviesen la garantía de que la contienda habrá de ser leal.

Pero, ¿qué confianza en la futura lealtad de las elecciones puede existir cuando distritos y circunscripciones son ya públicamente aceparados por los nombres de los mismos individuos de siempre, bienquistos por las alturas del Poder?

## La reunión de los ex dictadores con el conde de Guadalhorce

En el mundillo político barcelonés han consumido un turno los ex dictadores. El ex ministro de Fomento, conde de Guadalhorce, llegó de Buenos Aires en un lujoso trasatlántico italiano y se reunió con todos los «ex». Todos los que fueron algo bajo la égida de Primo de Rivera.

Al arribar al buque a la estación marítima, le esperaban allí. Eran pocos, unos pocos nada más. A mediodía, se fue a comer a la Font del Lleó, restaurante propio para este género de comidas, lejos de las miradas y de los oídos curiosos.

Luego, por la tarde, se reunieron en el hotel Ritz. Yo fui al primer hotel de Barcelona con otro motivo y me encontré con la sorpresa de esta reunión. Serían escasamente una veintena de ex dictadores. Se agrupaban alrededor de una mesa, en la sala de visitas del hotel El conde de Guadalhorce llevaba la voz cantante y trataban, según se supo después, de cuestiones políticas. Por lo visto, siete años de poder les han dejado un buen sabor de boca y quisieran volver. Piensan volver.

Yo voy a contar lo que vi en esta reunión peregrina, de hombres que viven tan lejos de la realidad. Primero vi un gesto de dominio dictatorial. Los reunidos hablaban en voz alta, en el gran salón de visitas del hotel y no había manera de entrar allí, en aquel lugar público, porque se le colocaba a uno en el trance de escuchar indiscretamente. Yo me tuve que conformar con dar unas vueltas por los pasillos, mientras llegaba el personal; con quien había de tener una conversación. Vi que algún cliente, al penetrar en la sala—donde están las mesas con rezados de escribir—, renunciaba prudentemente para no pecar de indiscreto.

Luego vi llegar a los periodistas. Llegó uno de Buenos Aires, primero; luego, uno tras otro, fueron llegando los barceloneses. A todos saludó el señor Medina Tugores, que debe ser secretario del conde. A todos, cariñosamente, prometió que al terminar la reunión, el ex ministro les iría recibiendo.

Así fué, en efecto. Levantóse la charla y los «ex» fueron saliendo por los pasillos, poniéndose los sombríos. Al tropezar con los periodistas, familiares visitantes durante tantos años y ahora en los principios del olvido fueron repartiendo saludos de afecto.

—Mucho gusto en saludarle!—se oía decir.

—Ya saben ustedes que hemos ido muchísimo a esperar al conde—exponía otro.

Daban la sensación de que se trataba de una fuerza imponente, como creyó Primo de Rivera en su sueño de los siete años y pico. Acaso los «ex» reunidos en el Ritz lo creyeran también.

Después, el conde Guadalhorce, no pudo ser más cordial ni más afectuoso. Recibió a todos los periodistas, absolutamente a todos. Y los recibió individualmente, entreteniéndose con cada uno largo rato y sin dejar sin respuesta una pregunta. Además, el conde de Guadalhorce es hombre que no necesita más que el saludo del reportero. El sabe lo que quiere decir y lo dice seguido, pausado, sereno; de esa perfecta manera política que permite tomar notas literales.

Vimos el desfile de los periodistas. Y luego, al conde que se retiraba a sus habitaciones. Cuanto dijo carece de un gran interés. Solo hay una frase, fundamental, que merece comentar.

—Van ustedes a las elecciones?—preguntaron todos los reporteros.

—Y el conde respondió: —Naturalmente; nosotros tenemos una gran masa de opi-

## Actualidad política

En las grandes plagas que azotan a la sociedad se pone bien de manifiesto que las dosis de amor y de caridad son bastante mediocres por el mundo.

Lo peor que hay en nosotros no es el egoísmo individual, la mano corta que no se alarga al prójimo inmediato, sino el egoísmo insozial que no se solidariza para las colectivas redenciones, que evitarían la posibilidad de muchas y pequeñas indefensiones, de infinitas y parciales injusticias.

¿Qué apostamos a que la sinceridad electoral es simpática al turbotismo?

Pronto lo veremos. Tarde triunfará. Porque triunfa cotidianamente y en todos los momentos.

### Acotaciones

La sinceridad al alcance de todos

En tiempos pretéritos la sinceridad era un manjar exótico, de un sabor de conocido para casi todos. Y, sin embargo, esta fruta exótica no requería para su cultivo la savia de tierras ajenas. Era un fruto que todos los ciudadanos podían cultivar y saborear; pero, no obstante, triunfaba su egoísmo, y por indiferencia, ya por respetar el bien de otros que carecían de espíritu de cultivo y de abstracción, se abstenían de cultivarlo y saborearlo, observando con indiferencia cómo se perdían conchas enteras de ese magnífico manjar que recibe el sabor de la conciencia ciudadana y el color de la vergüenza de la misma.

Esta cosecha, como todas las cosechas de nuestros campos, tenía su plaga característica, que amargaba su sabor obscuro su color pudriéndolo el fruto el árbol. Necesitaba de un medio eficaz para combatir al microbio destructor seis años de abstinencia obligada, en que los frutos se acababan en las ramas de los árboles sin que un brazo se alargara para cogérselos ni el más estragante paladar se dispusiera a saborearlos, fueron el artículo del censo que enardecía el espíritu ciudadano y le inclinó al laboro de su campo espiritual para obtener del árbol de la sinceridad el fruto apetecido.

Y el desmoronamiento de la conciencia ciudadana, que pretende gustar el sabor de la sinceridad y destruir el egoísmo que caracteriza a ese fruto de cosecha nacional, se ha manifestado en diversos sentidos y especialmente en el de impedir con toda resistencia que vuelvan a acorralar nuestros campos la temida plaga microbiana destructora del espíritu nacional.

Actualmente la sinceridad carece de todos. El Gobierno, unas elecciones, y para ello, la sinceridad de la ciudadanía, que no puede negar la suya, y como prestando el daddo a candidaturas, y otros que cuentan con el voto de comenzar las elecciones, se cultiva su fruto «vicio», cuyo efecto pretende destruir, huelga el cultivo en la postura de la ciudadanía a saborear la sinceridad apostada magnífica sinceridad que nos ha conducido al triunfo con que el pueblo para un futuro no lejano.

## Menudencias

En las grandes plagas que azotan a la sociedad se pone bien de manifiesto que las dosis de amor y de caridad son bastante mediocres por el mundo.

Lo peor que hay en nosotros no es el egoísmo individual, la mano corta que no se alarga al prójimo inmediato, sino el egoísmo insozial que no se solidariza para las colectivas redenciones, que evitarían la posibilidad de muchas y pequeñas indefensiones, de infinitas y parciales injusticias.

¿Qué apostamos a que la sinceridad electoral es simpática al turbotismo?

Pronto lo veremos. Tarde triunfará. Porque triunfa cotidianamente y en todos los momentos.

## Acotaciones

La sinceridad al alcance de todos

En tiempos pretéritos la sinceridad era un manjar exótico, de un sabor de conocido para casi todos. Y, sin embargo, esta fruta exótica no requería para su cultivo la savia de tierras ajenas. Era un fruto que todos los ciudadanos podían cultivar y saborear; pero, no obstante, triunfaba su egoísmo, y por indiferencia, ya por respetar el bien de otros que carecían de espíritu de cultivo y de abstracción, se abstenían de cultivarlo y saborearlo, observando con indiferencia cómo se perdían conchas enteras de ese magnífico manjar que recibe el sabor de la conciencia ciudadana y el color de la vergüenza de la misma.

Esta cosecha, como todas las cosechas de nuestros campos, tenía su plaga característica, que amargaba su sabor obscuro su color pudriéndolo el fruto el árbol. Necesitaba de un medio eficaz para combatir al microbio destructor seis años de abstinencia obligada, en que los frutos se acababan en las ramas de los árboles sin que un brazo se alargara para cogérselos ni el más estragante paladar se dispusiera a saborearlos, fueron el artículo del censo que enardecía el espíritu ciudadano y le inclinó al laboro de su campo espiritual para obtener del árbol de la sinceridad el fruto apetecido.

Y el desmoronamiento de la conciencia ciudadana, que pretende gustar el sabor de la sinceridad y destruir el egoísmo que caracteriza a ese fruto de cosecha nacional, se ha manifestado en diversos sentidos y especialmente en el de impedir con toda resistencia que vuelvan a acorralar nuestros campos la temida plaga microbiana destructora del espíritu nacional.

Actualmente la sinceridad carece de todos. El Gobierno, unas elecciones, y para ello, la sinceridad de la ciudadanía, que no puede negar la suya, y como prestando el daddo a candidaturas, y otros que cuentan con el voto de comenzar las elecciones, se cultiva su fruto «vicio», cuyo efecto pretende destruir, huelga el cultivo en la postura de la ciudadanía a saborear la sinceridad apostada magnífica sinceridad que nos ha conducido al triunfo con que el pueblo para un futuro no lejano.

## Notas bursales

4 por 100 interior  
5 por 100 amortizable  
4 por 100 ídem  
Banco de España.  
Ídem E. de C.  
Londres.  
París.  
Nueva York  
Roma.

Las cotizaciones de los valores oficiales...

## Comentarios del momento

La labor informativa de ayer, reducida y sin nada saliente.

En sucesos, una denuncia por robo en una fábrica de pastas de la calle de Granada, y un marido excesivamente cariñoso, que hiera a su mujer, en Alhambra, gratuitamente, con un crato de los que emplean en su oficio de herrador.

El día, espléndido.—Erre-Ku.

## Un escrito de protesta

Ayer recibimos un escrito firmado por numerosos alumnos de la Escuela Normal y del Instituto, protestándose en él de un artículo aparecido ayer en «La Independencia», suscrito por el párroco de Oñate, señor Gómez Matarín, por considerar que en dicho trabajo se restan méritos a la conferencia pronunciada en esta Escuela Normal de Maestros, el día de la Fiesta del Libro, por el catedrático don Sarafín Cid Mezas.

La falta de espacio nos impide insertar el citado escrito de protesta.

## Estampas de los pueblos

En el desierto conjunto de la antigua Tabá del Boiduy, agreste y solitario, yé-gusta este pueblo como una Canicón. Sus casas, de arquitectura humilde pero blancas en otras épocas, son en la actualidad, casi en su mayoría, sencillas construcciones que la intemperie de los siglos atmosféricos destruye poco a poco; sus frontones pasteos, estos que antaño fueron de esparto, y ahora, han desaparecido; las ventanas no alumbran al líquido preciso para calmar la sed, ni sus coberturas, como es mejor tiempo, tejan a lo largo del río sus canchales monótonos; las plazas, siempre desiertas, son como dos grandes ojos que contemplan intravidos la ruina de la villa; hogaño, apenas se percibe un hábito vital en sus vastas calles. Hasta sus moradores, de costumbres honestas y carácter jovial, van perdiendo ese dejo de la tradición siempre imbrina a los pueblos sencillos, y que riman muy bien con la quietud solemne de los tiempos.

## Actualidad política

En las grandes plagas que azotan a la sociedad se pone bien de manifiesto que las dosis de amor y de caridad son bastante mediocres por el mundo.

Lo peor que hay en nosotros no es el egoísmo individual, la mano corta que no se alarga al prójimo inmediato, sino el egoísmo insozial que no se solidariza para las colectivas redenciones, que evitarían la posibilidad de muchas y pequeñas indefensiones, de infinitas y parciales injusticias.

¿Qué apostamos a que la sinceridad electoral es simpática al turbotismo?

Pronto lo veremos. Tarde triunfará. Porque triunfa cotidianamente y en todos los momentos.

## Menudencias

En las grandes plagas que azotan a la sociedad se pone bien de manifiesto que las dosis de amor y de caridad son bastante mediocres por el mundo.

Lo peor que hay en nosotros no es el egoísmo individual, la mano corta que no se alarga al prójimo inmediato, sino el egoísmo insozial que no se solidariza para las colectivas redenciones, que evitarían la posibilidad de muchas y pequeñas indefensiones, de infinitas y parciales injusticias.

¿Qué apostamos a que la sinceridad electoral es simpática al turbotismo?

Pronto lo veremos. Tarde triunfará. Porque triunfa cotidianamente y en todos los momentos.

## Acotaciones

La sinceridad al alcance de todos

En tiempos pretéritos la sinceridad era un manjar exótico, de un sabor de conocido para casi todos. Y, sin embargo, esta fruta exótica no requería para su cultivo la savia de tierras ajenas. Era un fruto que todos los ciudadanos podían cultivar y saborear; pero, no obstante, triunfaba su egoísmo, y por indiferencia, ya por respetar el bien de otros que carecían de espíritu de cultivo y de abstracción, se abstenían de cultivarlo y saborearlo, observando con indiferencia cómo se perdían conchas enteras de ese magnífico manjar que recibe el sabor de la conciencia ciudadana y el color de la vergüenza de la misma.

Esta cosecha, como todas las cosechas de nuestros campos, tenía su plaga característica, que amargaba su sabor obscuro su color pudriéndolo el fruto el árbol. Necesitaba de un medio eficaz para combatir al microbio destructor seis años de abstinencia obligada, en que los frutos se acababan en las ramas de los árboles sin que un brazo se alargara para cogérselos ni el más estragante paladar se dispusiera a saborearlos, fueron el artículo del censo que enardecía el espíritu ciudadano y le inclinó al laboro de su campo espiritual para obtener del árbol de la sinceridad el fruto apetecido.

Y el desmoronamiento de la conciencia ciudadana, que pretende gustar el sabor de la sinceridad y destruir el egoísmo que caracteriza a ese fruto de cosecha nacional, se ha manifestado en diversos sentidos y especialmente en el de impedir con toda resistencia que vuelvan a acorralar nuestros campos la temida plaga microbiana destructora del espíritu nacional.

Actualmente la sinceridad carece de todos. El Gobierno, unas elecciones, y para ello, la sinceridad de la ciudadanía, que no puede negar la suya, y como prestando el daddo a candidaturas, y otros que cuentan con el voto de comenzar las elecciones, se cultiva su fruto «vicio», cuyo efecto pretende destruir, huelga el cultivo en la postura de la ciudadanía a saborear la sinceridad apostada magnífica sinceridad que nos ha conducido al triunfo con que el pueblo para un futuro no lejano.



EL DIA POLITICO

MADRID EL FÚTBOL

Una comisión de Almería visita al ministro de Economía

Madrid.—El ministro de Economía, señor Rodríguez de Viqueira, recibió esta tarde, en su despacho del ministerio, a una comisión de la Cámara Oficial Uvera de Almería acompañada del presidente del Círculo Mercantil de dicha ciudad.

Los comisionados conferenciaron extensamente con el ministro.

El general Berenguer acude a su despacho

Madrid.—El general Berenguer, mejorado de su leve dolencia, acudió esta mañana a su despacho del ministerio del Ejército para firmar a los secretarios.

El subsecretario de Ejército anunció a los periodistas que el presidente no recibiría visitas y añadió que el Consejo de hoy empezaría más temprano que de costumbre por tener que marchar el ministro de la Gobernación a Barcelona.

Una nota del ministerio de Economía

Madrid.—En el ministerio de Economía se facilitó hoy una nota a los periodistas referente a un nuevo triunfo de la industria nacional en el extranjero.

Dice la nota que la industria nacional ha conseguido un nuevo triunfo en el extranjero habiéndose adjudicado a tres casas españolas el suministro de rieles y vagones para un ferrocarril de Rumania en competencia en el cartel internacional con otras empresas alemanas e inglesas.

El ministro del Trabajo recibe a una comisión

Madrid.—El ministro del Trabajo recibió hoy en su despacho del ministerio a una comisión de profesores de Escuelas de Trabajo de Madrid los cuales ofrecieron al ministro la presidencia honoraria de la Asociación de profesores de Trabajo de España.

Sánchez Guerra ratifica su adhesión al grupo constitucionalista

Madrid.—En los círculos políticos de la Corte se ha comentado hoy que parece ser que don José Sánchez Guerra ha firmado una carta al señor Burdeos en la cual ratifica su adhesión al grupo constitucionalista y manifiesta que se ha dispuesto a secundar los acuerdos que sean adoptados.

Cambió irá a Galicia

Barcelona.—Se asegura que el regionalista, señor Cambó, marchará en breve a Galicia, coincidiendo con la próxima reunión que celebrarán los galleguistas que firmaron el pacto de Barrantes.

La Sociedad "El Sitio" de Bilbao

Bilbao.—El próximo jueves se reunirá en junta general extraordinaria, la Sociedad "El Sitio". En ella se discutirá con amplitud las condiciones de ingreso en dicha Sociedad, con el fin de dar entrada en ella a los elementos izquierdistas y anarquistas.

Artículo del Conde de Romanones

Madrid.—El gran diario de Buenos Aires "La Nación", hoy a Madrid, inserta un artículo del ex presidente del Consejo de Romanones, en el cual hace extensas referencias sobre la situación política de España.

El jefe liberal que los conscientes deben procurar que por los de las posiciones desbordadas se tranquilicen un verdadero estado de paz.

La era que el problema de España es bastante serio no insoluble, y en la solución es fácil con la voluntad de todos.

El desequilibrio de la nación sólo puede ser en el Parlamento. Constan que los sufrimos y padecemos el resultado fatal y de la Dictadura. Ello servirá de aviso para otras naciones que están demostrando que luego, la Dictadura es el orden, pero tiene destructores.

Afirma, como final de su artículo, el conde de Romanones, que es inexacto que la situación de España ofrezca el dilema de Dictadura o revolución, dilema que debe ser cambiado por la legalidad y libertad del Parlamento.

Consejo de ministros

Madrid.—Como estaba anunciado, esta tarde, a las cinco, se han reunido los ministros para celebrar Consejo.

La reunión ministerial se ha celebrado en el ministerio del Ejército, por resentirse aún el jefe del Gobierno de la lesión que padece en un pie, que le impedía trasladarse a la Presidencia.

A la entrada

Antes de empezar el Consejo, el general Berenguer, en tanto esperaba la llegada de los ministros, conversó con los informadores, a quienes hizo constar que se hallaba bastante mejorado de su dolencia.

Agregó que, probablemente, la mayor parte del Consejo sería dedicada a examinar la ponencia en que se determinan los auxilios con que el Estado ha de contribuir a remediar la grave crisis agraria que se registra en Andalucía.

El ministro de Fomento, al llegar al palacio de Buenavista, manifestó a los informadores que, además de la ponencia proponiendo los auxilios que deben prestarse a los agricultores andaluces, llevaba al Consejo la solicitud de un crédito extraordinario para resolver el problema agrícola en Andalucía.

El ministro de Instrucción pública no dijo nada a los reporteros con referencia a la reunión que iba a celebrarse. Sólo manifestó que aún siente molestias por las lesiones que se produjo en reciente accidente automovilístico.

Los demás ministros nada dijeron a los informadores, al llegar al Palacio de Buenavista.

Antes de terminarse el Consejo el ministro de la Gobernación abandonó el ministerio del Ejército, trasladándose a la Estación de Atocha para emprender su anunciado viaje a Barcelona.

A la salida

Después de las nueve se dio fin a la reunión ministerial.

Al salir el ministro de Marina, hizo constar a los periodistas que el Consejo tuvo, en su mayor parte, carácter político. De los asuntos tratados en el mismo no hizo manifestación alguna el Sr. Carvia.

El ministro de Hacienda dijo que llevó al Consejo un proyecto de decreto relacionado con el Instituto de la Pequeña propiedad.

Agregó el Sr. Weis que su compañero de Fomento había hablado de una cuestión que hace referencia a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces.

También el Sr. Estrada, al salir del ministerio del Ejército, manifestó que, en efecto, había dado cuenta a sus compañeros de una consulta que le ha elevado la Compañía de Andaluces. Anunció que sobre este asunto se le facilitará una nota, aprobada en el Consejo.

Seguía diciendo que se habían aprobado varios expedientes de concesión de créditos a los ministerios de Economía, Fomento y Trabajo.

Dijo que en el Consejo se habló extensamente acerca de la derogación del Consejo Resinero.

Referencia oficial

Poco más tarde fué facilitada a la Prensa una nota con la referencia de los asuntos tratados en la reunión ministerial.

Se dice en ella que el Consejo aprobó un proyecto de decreto regulando el procedimiento de premio en la realización de créditos, en favor del Instituto de la Pequeña propiedad.

Aprobóse igualmente un proyecto de reforma de algunos artículos del Estatuto del Magisterio. Por virtud de la reforma se regula de nuevo el ingreso en dicho Cuerpo. Se aprobaron asimismo varias modificaciones que se introducen en el régimen de subvenciones a los cultivadores de maíz en secano.

Nota de Fomento

Como anunció el ministro de Fomento, señor Estrada, a la salida del Consejo, más tarde se facilitó a los reporteros una nota en el ministerio de Fomento.

Dice la nota que el señor Estrada, al informar en el Consejo sobre la cuestión del aumento de salarios a los empleados y obreros de ferrocarriles expresados los acuerdos adoptados en la reciente reunión celebrada por la Junta de accionistas de la Compañía de Andaluces para tratar del asunto del aumento de salarios a sus empleados.

La Compañía de Andaluces ha acordado declinar la obligación que tenía adquirida de pagar los aumentos de jornales, a lo cual fué obligada en los años de 1920, 1924 y 1926, lanzando sobre el Gobierno la obligación que ellos consideraran ajena a la Compañía.

El Gobierno, ante la actitud de la Compañía rechaza las insinuaciones formuladas por la Junta de accionistas negando rotundamente que la situación precaria por que actualmente atraviesa la Compañía, según las manifestaciones de sus accionistas, tenga origen en la falta del apoyo y la colaboración del Gobierno, pues según declaración escrita de la Compañía acusa que la liquidación del año 1930 el superávit obtenido en la explotación es de más de siete millones de pesetas.

Considera el Gobierno que ese superávit es suficiente para cubrir todos los gastos y atender al pago de la mitad de las cargas financieras que legalmente pertenecen a la Compañía.

El Gobierno se halla dispuesto a resolver con urgencia el problema que se plantea con la situación de la Compañía aunque no olvidando los deberes que le impone el carácter público del servicio ferroviario.

Añade, que momentáneamente procederá el Gobierno a inspeccionar la contabilidad de la Compañía para indagar la inversión que se ha dado a las aportaciones del Estado.

Ampliación del Consejo

El ministro de Hacienda llevó al Consejo el nuevo Estatuto que regula el procedimiento de premio de los débitos contraídos por las Cooperativas de Casas baratas, cuyos créditos quedarán a beneficio del Instituto de la Pequeña propiedad.

El ministro de Gracia y Justicia sometió a sus compañeros la petición de aumento de haberes al Clero elevada al Gobierno por el cardenal primado.

El Consejo examinó detenidamente la petición formulada. Reconoció la justicia de la misma; pero hace constar que, estando ya en vigor los nuevos presupuestos, hay que atenderse forzadamente a la ley de Contabilidad, que prohíbe, ya en ejercicio el presupuesto, gravar a éste con aumentos en la cuantía de haberes a los funcionarios.

El Gobierno lo único que puede hacer, interesándose por dicha petición es incluirla entre los primeros asuntos que haya de someter al Parlamento.

El señor Tormo manifestó esta noche a los periodistas que el Consejo había aprobado la nueva reforma del Estatuto del Magisterio que se opera en el artículo que hace referencia al ingreso en el Magisterio Nacional primario.

En virtud de la reforma, el ingreso en el Magisterio se realizará por oposición y por concurso. Esta reforma unida a las decretadas recientemente, se publicará en breve. Con todas ellas también será publicado el texto refundido del Estatuto.

El general Berenguer habló también esta noche con los periodistas. Manifestó a estos que durante el Consejo fué llamado al teléfono por Su Majestad la Reina, quien informole que acababa de recibir un despacho urgente de Londres dándole cuenta del estado gravísimo en que se hallaba su madre.

Doña Victoria anunció al jefe del Gobierno que esta circunstancia le obliga a emprender mañana su viaje a Londres, adonde marchará directamente, sin detenerse en París.

El general Berenguer hizo constar que en el Consejo no se había tratado para nada de cuestiones políticas. Agregó

que el ministro de la Gobernación daría cuenta en el Consejo que se celebrará el sábado próximo de las visitas realizadas ultimamente a algunas personalidades políticas.

El Gobierno—nació el conde de Xuenen—no puede negar la gravedad de los momentos presentes, pero tampoco niega que esta misma gravedad le obliga a permanecer en el Poder hasta tanto no consiga dar fin al programa que hubo de trazarse.

No obstante las manifestaciones del jefe del Gobierno, se sabe que en el Consejo de esta tarde, como lo dijera el ministro de Marina, se habló ampliamente de la situación política.

Se cambiaron impresiones acerca de la actitud que parecen haber adoptado algunos sectores políticos abstiniéndose de tomar parte en las próximas elecciones. Créese que el propósito del Gobierno es el de ponerse al habla con las fuerzas monárquicas que parecen haber adoptado la actitud de abstenerse, a fin de hacerles ver el grave daño que con su conducta inferen a la Monarquía toda vez que con tal actitud se prestan a hacerles el juego a los elementos revolucionarios.

En el Consejo se controlaron los diversos informes recibidos por varios ministros acerca de la agitación escolar, comprobándose que hoy se han producido algunas algaradas en diversos centros docentes de provincias, y que a consecuencia de las mismas permanencia cerradas las Universidades de Madrid, Sevilla, Granada, Valladolid y Zaragoza. En la Escuela Superior del Magisterio también se han producido hoy algunos incidentes.

El ministro de Fomento, hablando con los informadores, dijo que en el Consejo habían quedado aprobados tres expedientes de concesión de créditos extraordinarios, importantes, en total, ocho millones de pesetas.

Dicha cantidad, destinada a la realización de obras con que conjurar la crisis agrícola en Andalucía, se distribuye de este modo:

Para el ministerio de Fomento, 3.250.000 pesetas; para el de Economía, tres millones, y para el de Trabajo, 1.750.000.

Por lo que respecta a la suma destinada a mi departamento—añadió el señor Estrada—, dos millones, doscientas cincuenta mil pesetas serán invertidas en obras de conservación y reparación de carreteras, y el resto se dedicará a construcción de nuevas vías de comunicación.

Parte de tales créditos—dijo—se enviará inmediatamente a las provincias de Jaén y Almería, y se empleará en la mejora de las Granjas Agrícolas establecidas, en combatir las plagas que azotan a los olivos y en establecer fábricas destinadas a la desmotación del algodón.

Continuó manifestando el señor Estrada que durante el Consejo había informado de la situación de todas las compañías ferroviarias frente al asunto del aumento de salarios a los empleados y obreros ferroviarios y especialmente de la situación de la compañía de Andaluces.

También manifestó que se habían ocupado extensamente de las peticiones de aumento de salarios formulada por dichos empleados, pero teniendo en cuenta que el Gobierno ha de respetar los intereses de los obreros y los de los accionistas de las Compañías.

Prosiguió manifestando el ministro que había informado al Consejo de una propuesta formulada por la Compañía de Andaluces, en la que expone que para aliviar su situación precisaría sean rebajados los sueldos de sus empleados y que la diferencia que se establece entre los sueldos después de efectuada la rebaja, sea abonada por el Estado.

Dijo el señor Estrada que a esta impertinencia de la Compañía de Andaluces se propone contestar el Gobierno con una escrupulosa revisión de su contabilidad, para averiguar la inversión que se ha dado a los empréstitos que ha concedido el Estado a dicha Compañía.

Manifestó últimamente que también se habló en el Consejo sobre el nuevo Estatuto Ferroviario, el cual se acordó que pase a estudio de los ministros de Hacienda y Fomento.

El ministro de Estado manifestó a los periodistas esta noche que en el Consejo de hoy había dado cuenta de la cons-

Extinción del nuevo Gabinete francés.

Seguía manifestando que el presidente había expuesto al Consejo un decreto determinando la constitución de la Junta técnica de Radiocomunicación, y otro, disponiendo la renovación trienal del Consejo de Estado.

LAVAL

PROVINCIAS

El general Sanjurjo marcha a Valencia

Barcelona.—Esta tarde ha salido con dirección a Valencia el director general de la Guardia civil, general Sanjurjo, llegado ayer a esta ciudad.

El profesor Blanco proyecta un viaje alrededor del mundo

Barcelona.—El profesor Enrique Blanco que recientemente realizó la travesía Nueva York Barcelona a bordo del balandro «Evalu» proyecta un viaje alrededor del mundo utilizando el mismo balandro de su reciente travesía.

Incendio en un Manicomio

Logroño.—Esta mañana se ha declarado un formidable incendio en el piso alto de uno de los pabellones del manicomio de esta ciudad.

Los dementes alojados en la sala en donde se produjo el incendio huyeron aterrizados para refugiarse en las contiguas salas pero el fuego se había extendido ya a ellas haciéndoles imposibles las salidas.

Inmediatamente acudieron los bomberos y una compañía de soldados que cooperaron al salvamento de todos los enfermos.

El incendio fué extinguido a las pocas horas habiendo quedado destruida la parte alta del pabellón.

"Mis España" llega a Alcázar de San Juan

Ciudad Real.—Comunican de Alcázar de San Juan que hoy ha llegado a aquella localidad la señorita Emelina Carreño, elegida «Mis España» en el reciente concurso celebrado en Madrid.

En la estación fué recibida por las autoridades y un numeroso público que le dedicó agasajos.

No cabe más economía. Alcoba completa, 175 pesetas. PARÍS-MADRID, Real, 9, Almería.

Nafragio de una embarcación pesquera

La Coruña.—Dicen de El Ferrol que, a consecuencia del temporal reinante, y cuando regresaban esta mañana de realizar las faenas de pesca, zozobró muy cerca de aquella bahía, una embarcación pesquera titulada «Virgen del Carmen», pereciendo tres marinos de los que la tripulaban.

Los cadáveres fueron hallados más tarde y trasladados a sus respectivos domicilios en los que se desarrollaron escenas dolorosas entre los familiares de las víctimas.

A cadena perpetua

Lérida.—Por esta Audiencia provincial se ha dictado sentencia condenando a cadena perpetua al procesado Maroto Vázquez a quien se acusaba como autor de un doble delito de homicidio y robo en despoblado.

MARRUECOS

Un "taxi" desaparecido

Tanger.—Ha causado gran sensación la desaparición de un auto «taxi» que había salido de Tanger con cinco ocupantes de ellos una mujer y el chófer. Salieron de Tanger diciendo que iban por mercancías.

Se ignora la suerte que hayan podido correr. La Gendarmería realiza pesquisas para averiguar su paradero.

Una combinación judicial que afecta a Almería

Por disposición del Ministerio de Justicia ha sido declarado excedente el juez del distrito de San Sebastián de Almería, don José Sáez que desempeñaba igual cargo en Padrón.

A este último le sustituye en su cargo don Manuel Valcárcel que actuaba de juez en Gérgal y para este pueblo ha sido designado el juez excedente don Enrique Valmaseda.

Estado de la infanta doña Isabel

La infanta doña Isabel pasó toda la noche en estado de absoluto reposo. Durante todo el día de hoy ha continuado en cama aunque se encuentra bastante mejorada.

Reconocimiento de un laudo del Rey de España

El ministro de El Salvador en España ha manifestado que el plenipotenciario de la misma República y el de Nicaragua, ha firmado el protocolo reconociendo el laudo que dictó el Rey de España sobre la cuestión militar suscitada entre la República nicaragüense y la de El Salvador.

Entierro del señor Rivas Mateos

Esta tarde se ha celebrado el acto del sepelio del catedrático de Química de la Universidad Central, señor Rivas Mateos, fallecido ayer.

Al acto asistieron las autoridades y algunos catedráticos y numerosos estudiantes.

Asamblea de inspectores de Primera Enseñanza

Esta tarde se ha continuado celebrando la Asamblea de inspectores de Primera Enseñanza.

En la sesión de hoy acordaron pedir al Gobierno que se creen el número de escuelas necesarias a razón de una por cada 40 niños.

También se ha acordado pedir que el Estado no subvenione a las instituciones particulares de enseñanza y la indemnización de la residencia a los maestros rurales.

Inauguración de una Academia

Esta tarde se ha celebrado el acto de la inauguración de la Academia Iberoamericana de Historia Postal.

Al acto asistieron las autoridades y numerosas personalidades.

Se pronunciaron varios discursos alusivos al acto que se celebraba.

Una demente hiere gravemente a su hermana política

Esta tarde la demente Elvira Roldán se dirigió al domicilio de su cuñada Concepción Ruiz en ocasión en que ésta se hallaba sola y haciendo uso de una navaja que llevaba le dió varias puñaladas.

A los gritos de Concepción acudieron varios vecinos logrando reducir a la demente y conduciendo a la herida a un Dispensario de Urgencia en donde ingresó en un estado de suma gravedad.

El Obispo de Madrid, enfermo

Guarda cama a consecuencia de un fuerte catarro gripal el obispo de Madrid-Alcalá doctor Eijo.

El conflicto de Artes Gráficas

Continúa en el mismo estado que en los días anteriores, el conflicto planteado por los obreros del ramo de Artes Gráficas.

Los patronos han facilitado una nota por la que se lamentan de que las informaciones dadas en la Prensa dificultan las gestiones de arreglo y solución del conflicto.

Importante

Se traspasa o cede por línea rústica o urbana droguerías en sitio céntrico y gran clientela, por no poder atender su dueño. Facilidades de pago. Razón: en esta Administración.

Los partidos de la Liga

San Sebastián.—Comunican de Irún que esta tarde se ha celebrado en aquella localidad con extraordinaria animación el partido de la Liga «Real Madrid» y «Real Unión de Irún».

Ambos equipos desarrollaron un juego notable, resaltando algunas magafísticas jugadas. El resultado del partido fué de empate a un tanto.

LA CORONA

Príncipe, 15. Probad las especialidades de esta casa en pan Francés y Viena. Pollos suizos, Isabela de coco, rum, bas, espárragos y todo clase de bollos. Esmeraldas empujadas de toda clase de dulces. Ferriño a domicilio. Buenavista, Corde de Calle, número 23.

EXTRANJERO

Laval presenta el nuevo Gabinete

París.—Esta tarde acudió al Eliseo el señor Laval, encargado de formar nuevo Gabinete, para presentar al presidente Doumergue el nuevo Gabinete que ha constituido.

Estado de la princesa Beatriz

Londres.—Durante la pasada noche, la princesa Beatriz, madre de la Reina de España, ha permanecido en un estado de intranquilidad padeciendo agudos dolores a consecuencia de la lesión que se produjo en un brazo al dar una caída en su palacio.

La suspensión de garantías en Cuba

La Habana.—El Parlamento ha acordado autorizar al presidente Machado para que prorogue por plazo indefinido la suspensión de las garantías.

Bandidos y tahures

Nueva York.—Se ha celebrado una terrible batalla entre bandidos y tahures en el Club Azdey, uno de los lugares nocturnos más conocidos de Nueva York.

Los muros fueron acorillados a balazos y el mobiliario completamente destruido. En el suceso quedaron grandes manchas de sangre.

El designio de los bandidos era asesinar a Charzie German, uno de los contratistas de juego más conocido de Nueva York, quien quedó gravemente herido de arma de fuego y blanco.

Los contentientes desaparecieron antes de llegar la Policía.

Nuevos yacimientos de platino

Santiago de Chile.—En la Isla de Chilco han sido descubiertos unos yacimientos de platino que seguramente serán los más ricos de todos los descubiertos hasta ahora en el mundo.

El nuevo Gobierno francés

París.—La lista del nuevo Gobierno, aunque no definitiva, es la siguiente:

Presidente e Interior, Laval; Negocios Extranjeros, Briand; Justicia, Mario Berard; Guerra, Magino; Marina, Damond; Agricultura, Instrucción pública, Mario Roustan; Hacienda, Flandin; Presupuestos, Pitri; Obras públicas, Delingue; Trabajo, Latorre; Comunicaciones, Luis Rollin; Agricultura, Tardieu; Marina Mercante, Chappellaine; Pensiones, Chorpentier de Rivas; Comunicaciones, sin proveer, así como Higiene; Colonias, Paul Royan; Subsecretario de Presidencia; Ponsat.

A última hora se dice que Tardieu ocupará la cartera de Comunicaciones.

El Código de los Soviets

Moscu.—El Comité ejecutivo central de la Unión Soviética ha decretado que sea castigado con la pena de muerte la tentativa de desorganizar el servicio de transportes, cuando el intento se ha hecho con malicia.

Cuando el hecho ocurra sin intención la pena será de diez años de prisión.

Muy barato

Cama con sombrero, 30 pesetas. Armario luna visada, 140 pesetas. Cama con trilleros y sombrero para matrimonio, 60 pesetas. Sillas, cómodas, chiflones, cuadros, borras, vasos, platos e infinitos de artículos se venden baratísimos en el bazar «El León».



PORTLAND ARTIFICIAL "LANDFORT"

Grappier claro.—Cementos Rápido y Lento

Portland Valcarca

Fábrica en Valcarca (Sitges)

JOSE FRADERA

DEPÓSITO EN ALMERÍA: CALLE CRÓNICA, 13.—TELÉFONO 185

CASA CENTRAL: RONDA UNIVERSIDAD, 51

AGENTE DE VENTAS: Joaquín López Murcia

BARCELONA

Jornales y destajos

Una de las leyes básicas de la Sociedad, es la de que toda persona que realiza un trabajo, ya sea manual o intelectual, debe recibir una recompensa proporcional al valor del trabajo ejecutado.

El primer factor, o sea, el precio de la unidad de trabajo, es muy variable y viene determinado por la ley de la oferta y la demanda.

El precio factor, o sea, el precio de la unidad de trabajo, es muy variable y viene determinado por la ley de la oferta y la demanda.

Los jornales más elevados, y que obtienen mayores beneficios, corresponden a los trabajos que se realizan en las industrias más modernas.

En la pasada noche el conocido Marcos Herrada Milán se personó en el bar «La Macarena».

Este número ha sido visado por la censura

ALERTA, COMERCIANTES. "ALEXANDERWERK" la balanza de precisión y duración eterna.

Pino de Bosnia ABETO :- NOGAL SATÉN :- HAYA ESTERILIZADA Y MADERA PARA ENVASES a precio fuera de toda competencia casa

Viuda de Angel Pastor Sanatorio Quirúrgico de Ntra. Sra. del Pilar Doctor Monroy Profesor del Instituto Rubio, de Madrid Cirugía general Matriz y Partos

Desde el punto de vista patronal, el salario a destajo, siempre que no afecte a la calidad del trabajo, es más favorable que el destajo.

El destajo por obra, que será consistentemente, cualquiera que sea la producción, y como además, generalmente, con el mismo personal aumenta la producción, los costos adicionales y gastos generales, que son indispensables para la producción, serán menores por unidad producida.

Es lógico que ninguno de estos sistemas había de satisfacer a un espíritu como el de Taylor, el creador de la organización racional del trabajo, y de ello surgió el sistema de primas.

El Taylorismo ha invadido Europa. La casa Michelin, de neumáticos, ha sido durante mucho tiempo el modelo de organización científica del trabajo en Europa.

En la pasada noche el conocido Marcos Herrada Milán se personó en el bar «La Macarena».

Este número ha sido visado por la censura

ALERTA, COMERCIANTES. "ALEXANDERWERK" la balanza de precisión y duración eterna.

Pino de Bosnia ABETO :- NOGAL SATÉN :- HAYA ESTERILIZADA Y MADERA PARA ENVASES a precio fuera de toda competencia casa

Viuda de Angel Pastor Sanatorio Quirúrgico de Ntra. Sra. del Pilar Doctor Monroy Profesor del Instituto Rubio, de Madrid Cirugía general Matriz y Partos

Una mujer gravemente herida

Por motivos familiares, de carácter completamente íntimos, riñeron en su domicilio los esposos José María García Aranda, de 37 años, herrador, y Joaquina García López, también de 37 años, a consecuencia de lo cual resultó la esposa con una herida de dos centímetros de longitud en la parte izquierda del pecho, y otra, de tres centímetros, en la parte inferior del antebrazo izquierdo, de pronóstico grave, de las que fué asistida por el médico titular del pueblo.

La Guardia civil procedió a la detención del esposo agresor, que se confesó autor del hecho, declarando que había usado para ello un clavo de los llamados de herrar, afilado por ambos lados, y que antes, durante el altercado, le agredió Joaquina, con una silla, produciéndole en la cabeza una herida, que le fué curada por el mismo facultativo del pueblo, que la calificó de pronóstico reservado.

El herrador fué puesto a disposición de la autoridad judicial, que instruyó las diligencias oportunas.

Notas de Sociedad

Los que viajan Marcharon a Madrid, el notario de aquella población don Jenaro Martín Cruz y su hermano don Manuel.

Neurología Ayer tarde, a las dos, se celebró el acto del sepelio del cadáver de la virtuosa señora doña Rosa Egea Jiménez.

Al acto acudieron numerosas amistades de la finada. Enviamos nuestro pésame a la familia y especialmente a su hijo político, nuestro particular amigo don Manuel Contreras Rodríguez.

Guarda cama, a consecuencia de un catarro gripal, el propietario y ex diputado provincial don Fernando García Espín. Celebraremos la mejoría del enfermo.

Ha dado a luz, con toda felicidad, un robusto y precioso niño donña Elisa Jiménez, esposa de don Francisco Nin de Cardona. Nuestra enhorabuena a los padres.

Se halla mejorado de la enfermedad que padece el juez municipal del distrito de la Audiencia, don Guillermo Cassinello García.



MEMENTO HOMO

Después de las fiestas, las velas y los excesos, precisa purificar el espíritu. Pero esto no basta. Las leyes naturales de la vida y de la salud reclaman que sea purgado también el cuerpo.

Es, pues, el caso de acudir a la MAGNESIA SAN PELLEGRINO, purgante, refrescante y desinfectante del estómago y del intestino.

Con dicha Magnesia, de fama mundial y por todos preferida, una buena cura purgativa se puede hacer, de modo muy simple, con agrado y con mínimo gasto.

Exigir siempre la marca del Santo Peregrino cruzada por la firma PRODEL.



DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Siendo muchos los maestros que no han dado cumplimiento al artículo 100 del Real decreto de 25 de octubre último, la Sección Administrativa de Primera enseñanza de esta provincia hace saber a los opositores que, aspirantes en expectativa de destino, a los comprendidos en la lista para el ingreso en el segundo Escalafón y a cuantos pueden ser designados a título de interinidad por el desempeño de escuelas nacionales en esta provincia, que de no hacer cuanto en el mismo se previene, en el plazo de quince días, se pondrá en conocimiento de la Dirección general de Primera enseñanza para que determine las sanciones que hayan de imponerse a los negligentes.

Información local

El Gobernador civil despacha en sus habitaciones particulares. La enfermedad que le aqueja se halla en total y franco período de convalecencia. Nos alegramos vivamente del restablecimiento del señor Carbonell.

Pleno en el Ayuntamiento Esta tarde, a las tres, se reunirá, en sesión extraordinaria, el Pleno del Ayuntamiento, convocado para proceder a la designación de los tenientes de alcalde que formarán la Comisión Permanente, de acuerdo con la disposición de 25 del actual.

Militares Con licencia trimestral, y de acuerdo con las disposiciones últimas, han salido para sus respectivos domicilios 60 soldados del Batallón de Cazadores de Simancas y 40 del de Madrid, núm. 2.

Hoy marcharán a varios puntos de Murcia y Andalucía, lugar de su residencia, 93 soldados licenciados del Regimiento de Infantería de la Corona número 71.

Alfonso Triviño MEDICO-DENTISTA Enfermedades de boca, extracciones sin dolor, puques y coronas de oro, dentaduras sin plátano y sin caucho y de sistema original y exclusivo. Pasa de Purbana (antes de la Farmacia de Turbín Quisada), Entrada: Regatillos, 2.

Bibliografía

"Sólo por amor", por Pilar Tavera. Novela publicada en la colección «La Novela Rosa» con el número 161. Un volumen en rústica, 150 pesetas. Editorial Juventud, S. A.—Calle Provenza, 216, Barcelona.

Esta bien escrita y mejor pensada novela es la historia de una linda y sentimental muchacha que se había prometido a sí misma casarse sólo por amor o permanecer soltera toda la vida.

La última voluntad de su madre (sacudida señora a quien ella estimaba mucho, correspondiendo así al gran efecto que le demostraba) y el entresable amor que profesa el autor de sus días, se confabulan en determinado momento para imponerle un matrimonio de conveniencia con un primo suyo a quien apenas conoce, pues sólo así podrá ser dueña de la cuantiosa fortuna de la madrina, que es a la vez tía de ambos.

Esta fortuna no le interesa a la muchacha si ha de conseguirse a costa de su felicidad como mujer, pero la última voluntad de la querida muerta y el amor filial son para ella un imperativo categórico.

«Cuando ya ha dado su consentimiento para la boda y es inminente su celebración, cree estar enamorada de otro y, tras de un íntimo y doloroso debate consigo misma, decide permanecer fiel a su divisa de «sólo por amor», rompiendo su compromiso.

Plantado así el tema, viene un delicioso, un primoroso trabajo psicológico mediante el cual el hombre impuesto por la madrina se aúna del corazón de la muchacha, borrándose en un lejano término el otro el que «parecía haber rendido ya la precitada plaza».

Planteado así el tema, viene un delicioso, un primoroso trabajo psicológico mediante el cual el hombre impuesto por la madrina se aúna del corazón de la muchacha, borrándose en un lejano término el otro el que «parecía haber rendido ya la precitada plaza».

PÉRDIDA

de una cartera, desde el Casino al Círculo Mercantil, conteniendo 10 billetes de 1.000 pesetas; 8 de 500; 9 de 100; 1 de 50, y 1 de 25; además, documentos y una fotografía de señoras.

Quien la presente en esta Administración, se le gratificará con mil pesetas.

Sastrería Herrada

EXTENSO SURTIDO EN GÉNEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA Plaza Caraleja, 4 y P. Príncipe, 11. ALMERÍA

Eusebio Navacerrada

MÉDICO MILITAR Enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Corrientes de Alta Frecuencia, Rayos Ultravioleta, Ozonoterapia, etc. Consulta, de 3 a 5. Consulta especial económica, de 8 a 9 tarde. Plaza de San Sebastián, 6, pral.

Notas religiosas

Santos de hoy La conmemoración de Santa Inés. San Valero, obispo, en Zaragoza. San Cirilo, obispo en la misma ciudad. Círculo el Jubileo en Santo Domingo.

CLINICA ONCOLÓGICA

DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DEL CÁNCER Y NEOPLASIAS EN GENERAL ENFERMEDADES DE LA SANGRE Y ORGANOS HEMATOPOYÉTICOS Médico director: D. JUAN BANQUERI SALAZAR CONSEJOS A LOS ENFERMOS CANCEROSO: si pretendes curarte te queda un recurso: hacer lo que te mandan y no otra cosa. Si no lo haces te costará la vida: elige. CANCEROSO: no te gajes a la clínica agotados y a probar fortuna. Lo que destruye el cáncer difícilmente se reedifica. Venid, pues, con tiempo y relegar a segundo término vuestros negocios y vuestra apatía. La salud es primero que todo. CANCEROSO: tu médico será el mejor consejero. Consultad y él descubrirá tu enemigo a tiempo de vencerlo. DESCONFÍAD de las verrugas, lunares, fístulas, costras y úlceras que sangran, crezcan o se reproduzcan. SOMETED a vuestros médicos. Vuestras secreciones anormales. PONEOS EN GUARDIA contra los adelgazamientos sin causa aparente. NO OREALS en la engañosa repartición de vuestras reglas después de perderlas, y haceros visitar de vuestro médico. DESCONFÍAD de las ictericias en viejos, flujos de sangre, hemorroides, ronqueras crónicas, hinchazón de ganglios, etc. Todos estos achaques son motivos bastantes para que os sometáis a un concienzudo reconocimiento médico. Consulta de 3 a 5. Plaza de la Catedral, 2, pral.

Reportaje de hace veinte años

El señor Cambó y los periodistas

La actitud de Cambó con los periodistas ha promovido un pequeño movimiento de opinión. Eso de que el líder catalán, al llegar a la Corte, se negara incluso a recibirlos y luego, al marchar, les llamase, y entregara una colección de notas oficiales, ha sido muy mal visto por algunos.

Don Roberto Castrovido, hombre íntegro y periodista enamorado de su profesión para la que desea todas las dignidades y consideraciones, estimaba que sus compañeros hicieran mal en atender a don Francisco cuando éste les llamó, ya que no había tenido la galantería de recibirles siquiera, cuando se lo pidieron.

Para mayor contraste, después de entregar a los periodistas de Madrid, por la noche, como quien dice con el pie en el estribo del expreso, unas notas, al llegar a Barcelona a la mañana siguiente y requerirle los reporteros barceloneses, el señor Cambó insiste en su silencio. Y su actitud es definitiva. Un redactor de «La Ciutat» cuenta que don Francisco hizo un gesto moviendo el brazo de izquierda a derecha, dando un «no» categórico.

Una noche de tren había cambiado, de nuevo, su actitud con los periodistas.

Vamos a aprovechar la actualidad que nos ofrecen estos hechos, para remozar un reportaje de hace veinte años. Este relato nos dará un poco de luz sobre la actitud presente del señor Cambó. Y veremos que, en realidad, no se trata de una actitud deliberada de desprecio, sino que hay una fuerza subconsciente que tira del gran personaje de la Vis Layetana. Cambó ha sido siempre así con los periodistas.

Nos lo contaba, hace unos días, su protagonista, el reportero barcelonés Manuel Gil de Oto. Era, hace una veintena de años, cuando en un atentado, Cambó cayó gravemente herido. Gil de Oto quiso hacer una información del Cambó conveiente y se fué con el fotógrafo de «Actualidad», un tal González, que cambió su vocación de reportero gráfico por la de policía y es ahora agente de Vigilancia.

Cambó reposaba en una finca del abogado Berdaguer y Callis, que le quería como a un hijo. Cambó, en sus primeros tiempos oscuros, había sido amante de Berdaguer.

Los periodistas, cuando se dirigían a la finca, se encontraron con su propietario. «Vamos a entrevistur y hacerle unas fotografías a Cambó». El señor Berdaguer movió la cabeza, vacilante. «No va a querer» — dijo —.

Pero al señor Berdaguer le halagó la idea. Cambó, el hombre ya célebre, estaba en su finca. Usas fotografías publicadas en los periódicos le llenaban de satisfacción.

Llegaron a la casa. La gestión dió el resultado apetecido. Cambó se prestó a dejarse retratar. Para ello fueron a un pinar próximo, donde el conveiente acostumbraba a respirar los aires puros. Fué accesible a todas las indicaciones del fotógrafo. «Ahora apoyado en el árbol». «Ahora sentado

en la hierba». «Ahora así y ahora de este otro modo». Cambó hizo cuanto le rogaron y, de regreso en la finca, se sentó en la mecedora donde acostumbraba a descansar. Allí se tiraron nuevas pisacas. Total, once. Quedaba una. La dueña de la casa, rogó a sus visitantes le hicieran una fotografía de la capilla. Indicación que atendieron con mucho gusto, naturalmente. Y cuando el fotógrafo se dirigió a la capilla para atender el ruego, el periodista se dirigió a don Francisco: «¿Se encuentra usted bien?».

Eatonces, aquel hombre condescendiente con las muchas molestias que se le habían causado, sin una protesta; entonces, aquel hombre, reaccionó y de pronto dijo: «Pero qué es esto? Yo no quiero intervúr, ni quiero fotografías, ni quiero nada». Malhumorado, se levantó de la mecedora y se fué a otra habitación.

Manuel Gil de Oto, que podía esperar todo menos aquello, a aquellas alturas de la información, no supo qué decir. Cogió al fotógrafo, dió las gracias a los señores de Berdaguer y Callis y regresó a Barcelona.

Y, ahora, comentando la actitud presente del líder regionalista, nos decía: «No debe extrañarse nadie. Ya ve usted lo que me ocurrió hace más de veinte años. Es de toda la vida».

FELIX CENTENO

en la hierba». «Ahora así y ahora de este otro modo». Cambó hizo cuanto le rogaron y, de regreso en la finca, se sentó en la mecedora donde acostumbraba a descansar. Allí se tiraron nuevas pisacas. Total, once. Quedaba una. La dueña de la casa, rogó a sus visitantes le hicieran una fotografía de la capilla. Indicación que atendieron con mucho gusto, naturalmente. Y cuando el fotógrafo se dirigió a la capilla para atender el ruego, el periodista se dirigió a don Francisco: «¿Se encuentra usted bien?».

Eatonces, aquel hombre condescendiente con las muchas molestias que se le habían causado, sin una protesta; entonces, aquel hombre, reaccionó y de pronto dijo: «Pero qué es esto? Yo no quiero intervúr, ni quiero fotografías, ni quiero nada». Malhumorado, se levantó de la mecedora y se fué a otra habitación.

Manuel Gil de Oto, que podía esperar todo menos aquello, a aquellas alturas de la información, no supo qué decir. Cogió al fotógrafo, dió las gracias a los señores de Berdaguer y Callis y regresó a Barcelona.

Y, ahora, comentando la actitud presente del líder regionalista, nos decía: «No debe extrañarse nadie. Ya ve usted lo que me ocurrió hace más de veinte años. Es de toda la vida».

FELIX CENTENO

Diego Vázquez REAL, NÚMERO 79 ALMERÍA Transportes-Aduanas CORRESPONSALES Barcelona: JAIME RIPOLL. Esch Condal, 8 y 10. Alicante: FRANCISCO VICENTY MORATA. Valencia: ARTURO ALMERIA. Muelle, 25. Grao. Guba: FERNANDO PORTY-LLIBRE. Sevilla: JUAN M. BLANCO. F. Ochoa, 4. Madrid: MARTÍN Y MACÍAS. María García, 18. Corresponsal: JOSE SANCHEZ PACHECO.

Parraleros y agricultor Abonos orgánicos para tímente compuestos para clase de cultivos y adecuados todos los terrenos. Esta clase de abonos no endurecen la tierra, fertilizan los tamente las plantas y reducen el salitre. Se prepara para parras, ingertos, remolacha, patatas, hortalizas, cereales, naranjos, olivos y árboles frutales. Para precios y condiciones, dirigirse a don Andrés Roda Rodríguez, calle de Guzmán, número 5.

Gran Fábrica de sellos de caucho "LA UNICA" SELLOS DE TODA CLASE Y TAMAÑO -- FIRMAS AUTÉNTICAS Y NO AUTÉNTICAS MARGAS DE GOMA para barriles de uva con tinta especial Encargos en 24 horas Se mandan encargos contra reembolso y se necesitan representantes en la provincia. Ramos, 52, Almería Se reciben encargos en esta Administración.

Jabonería La Palma 1.º de Mayo o Kambale de Aitara, 1.º. Jabón pintado azul, primera, a 1.º pesetas kilo. Jabón pintado azul, segunda, a 1.00 id id Jabón corriente, buena calidad, 0.90 id id. Jabón pintado de todas clases, 0.80 pesetas kilo. Aceite de oliva superior, a 1.90 id id. Aceite refinado especial, a 2.00. Servicio desde 5 kilos o litros a domicilio.

Tripas y Especies Se han recibido grandes remesas en "LA EQUITATIVA" Garantizamos la pureza de nuestras especias molidas. CASA MONTES MARIANA, 1.



